

SUSCRICION

En las oficinas de la CORRESPONDENCIA ILUSTRADA, Infantada, 42, bajo. En la librería de F. Carrera de San Jerónimo, 2, en todas las librerías, y en el centro de suscripciones, Pasaje del café de Madrid.

En provincias, por medio de nuestros Corresponsales, ó escribiendo directamente á esta Administracion

Numero suelto:
10 CENTS.



DIRECTOR, D. PEDRO PAGAN.

PRECIOS

E. C.
Madrid. 1 mes.
Prov. 3 m. 75
PORTUGAL
3 meses..... 7'50

EXTRANJERO
3 meses..... 22'5

ULTRAMAR
3 meses..... 8

ANUNCIOS

1 línea..... 7'5
Anunciosos y re-
clamos previos con
retenciones

Numero suelto:
10 CENTS.

AÑO II.—(II Epoca.)

Sábado 24 de Diciembre de 1881.

NUM. 399

La Noche-Buena.

Hoy por todas las calles resuena el alegre ruido de tambores y panderetas; en todos los hogares se encienden las velas de colores del nacimiento ó *peñasco*, delante del cual baila y canta villancicos un grupo de ángeles de rubia cabellera y ojos azules, cuya infantil algazara preside la amorosa sonrisa de una madre. Hoy es la fiesta de la familia, el sueño dorado de los niños y de los viejos, de esos dos extremos de la vida que se encuentran á cada momento, porque á cada momento se buscan.

La Noche-Buena en Madrid va perdiendo su carácter distintivo, su sello patriarcal en el cual estriba su belleza. Las costumbres francesas que todo lo invaden y nada respetan, están borrando el cuadro que ofrecía á la copia del artista, nuestra tradicional Noche-Buena, y es ridículo que en esto también seamos nosotros la única nación de Europa que muestra menos apego á sus tradiciones.

No hace muchos años que en Madrid, desde el Palacio hasta el más pobre hogar, en todas partes, se formaba el nacimiento, y al encender sus luces, empezaba la cena de familia presidida por aquellas figuritas de toscó barro, amenizada con los cuentos de la abuela que aquella noche *quería*, como los niños, acostarse más tarde sin que jamás lograra su deseo, pues siempre á las diez el sueño les obligaba á cambiar de propósito.

Hoy Alemania y Francia nos han traído el *árbol de Navidad*, que sustituye á pastores y Reyes Magos, y para divertirse es menester colgar de una rama desgajada costosos juguetes que se rifan entre los comensales, dar un baile, en que los niños también están escludidos, abrir un costoso buffet, y en lugar de panderetas y rabeles, escuchar los acordes del piano y marcar los pasos del rigodón. La vanidad gasta algunos miles de reales y queda satisfecha. La familia en cambio se ahorra el nacimiento y queda triste.

Para ver la Noche-Buena hay que salir de la Corte y llegar á cualquiera de las provincias de España donde todavía tienen esa bendita *curulería* del turrón y el besugo, donde los cafés se quedan desiertos al anochecer y el *peñasco* deslumbrado con sus candelillas reflejándose en la lustrosa pintura de la capa de San José, los mantos de los Reyes y las zamarras de los pastores. Esa es la Noche-Buena de España, la que alegra el alma y hace pensar á los huérfanos en su pobre madre.

Los que en Madrid vivimos en lucha constante con el porvenir, siempre incierto, y somos aquí como naufragos en país extraño, sentimos en esta noche decaer nuestro ánimo y acudir el llanto á nuestros ojos al recordar que allá tan lejos como la ausencia lo supone, en la casa de una capital de segundo orden, bajo el techo que nos vió nacer, cerca del cementerio donde descansan nuestros muertos adorados; está todavía aca-so, arrinconado y roto, ruina ya, como nuestra infancia, aquel *peñasco* que era nuestro regocijo, á cuyo portal acudía la población de Bethelém, que formábamos militarmente desde la ciudad hasta la cuna del niño á quien la Virgen miraba con la misma mirada que tenía en sus ojos nuestra madre.



Y todos estos recuerdos nos sorprenden en medio del combate; la mano deja caer el arma que nos defiende, y buscamos en el bullicio de este pueblo un sitio donde ocultarnos lejos de esta diversión mundana, y sólo encontramos en alguna desierta callejuela una pobre mujer enlutada, con un niño en brazos, que va recogiendo las migajas de la orgía.
¡Ah! Esto es lo único que puede hacer más agradable la Noche-buena en Madrid. Una limosna.

El Dr. Tscharmen, de Gratz, ha descubierto que se desarrolla en la corteza de las naranjas y de las manzanas un hongo que es enteramente semejante al que forman los gérmenes de la infección en el garrotillo.

Si se conservan en sitio cerrado naranjas ó manzanas, aparecen en el epicarpio pequeñas manchas de color oscuro ó negras, que, rascándolas, semejan á un polvo húmedo.

Se reconoce con el microscopio que este polvo está formado de esporos de un hongo idéntico al que produce el garrotillo.

Habiendo separado el doctor Tscharmen dos de estas pequeñas manchas de naranjas, las introdujo en sus pulmones por medio de una fuerte aspiración.

Al día siguiente sintió una especie de cosquilleo en la garganta, y poco después se desarrolló el garrotillo.

Conveniente sería, pues, impedir que los niños comiesen naranjas y manzanas sin mondar.

Oficial.

La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes:

GOBERNACION. — Reales decretos concediendo al pueblo de Cesures (Pontevedra) el título de *villa*, con la denominación de San Luis de Cesures, y al Ayuntamiento de Caldas de Reis, de la misma provincia, el tratamiento de *ilustrísimo*.

FOMENTO. — Real decreto trasladando la suma de pesetas 1.400.000 á los artículos 1.º y 2.º del capítulo 23, *Material de carreteras*, de la sección 7.ª del presupuesto vigente de 1881 á 82, ó sean 900.000 al primero y 500.000 al segundo, del remanente que existe en los artículos 3.º y 4.º; deduciendo del art. 3.º, *Conservación*, la suma de 1.820.000 pesetas, y del art. 4.º, *Carreteras de Cataluña*, la de 80.000.

ULTRAMAR. — Real decreto disponiendo que se adquieran varios instrumentos topográficos y el material necesario para los trabajos encomendados á la inspección general de montes de las islas Filipinas.